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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates 

Georgsfeld/Tannenhausen 

 Sitzungstermin: Montag, den 09.05.2022 

 Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

 Sitzungsende: 19:30 Uhr 

 Ort: Gemeindehaus der Kirchengemeinde Tannenhausen,  
Moordorfer Str. 198, 26607 Aurich 

Anwesend sind: 
 
Ortsbürgermeisterin  
Frau Gerda Küsel  
 
stv. Ortsbürgermeister  
Herr Kai Ehmen  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Erik Antonczyk  
Frau Heike Cremer  
Frau Sabine Reck  
 
Gäste  
Herr Marco Bordasch Vorstand des Vereins Fahrtechnik Zentrum 

Aurich e. V. 
Herr Dr. Uwe Fecht Vorstand des Vereins Fahrtechnik Zentrum 

Aurich e. V. 
 
von der Verwaltung  
Herr Jens Klug  
Herr Helmut Lücht  
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Beratende Mitglieder  
Frau Waltraud de Wall  
Herr Johann Reiter  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 

Frau Küsel eröffnet die öffentliche Sitzung des Ortsrates Georgsfeld/Tannenhausen 
um 18.00 Uhr. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 

Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlußfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 10.03.2022 
 

Der Ortsrat genehmigt das Protokoll der Ortsratsitzung vom 10.03.2022 einstimmig. 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 

Seitens der anwesenden Einwohnern werden keine Fragen gestellt. 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben 
 
 
TOP 6.1 Bahnübergang Dornumer Straße 
 

Frau Küsel äußert, dass der Bahnübergang Dornumer Straße ab Freitag dem 
13.05.2022 wieder frei befahrbar ist. 
 
 
TOP 6.2 Grundschule Tannenhausen 
 

Frau Küsel gibt bekannt, dass am 18.05.2022 ab 17.00 Uhr eine Begehung der 
Grundschule Tannenhausen stattfindet. 
 
 
TOP 6.3 landwirtschaftliche Ausstellung 
 

Frau Küsel teilt mit, dass Anfang Juni wieder eine landwirtschaftliche Ausstellung auf 
dem Mehrzweckgelände Tannenhausen durchgeführt wird. Die Parkplätze werden 
durch die Stadt Aurich bewirtschaftet. 
 
 
TOP 6.4 Frühjahrsputzaktion 
 

Frau Küsel lobt die Vereine und Einwohner/Innen für die Durchführung der Früh-
jahrsputzaktion. Es wurde viel Müll gesammelt. Die Abholung durch den Betriebshof 
der Stadt hat auch gut funktioniert. 
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Sie bittet in diesem Zusammenhang wilde Müllkippen den Mitgliedern des Ortsrates 
zeitnah zu melden, damit diese zügig beseitigt werden können und nicht größer wer-
den. 
 
 
TOP 6.5 Dorfjugend Georgsfeld 
 

Frau Reck sagt, dass der Ortsteil Georgsfeld wieder eine Dorfjugend hat. Die Grün-
dung fand vor kurzem statt. Die Dorfjugend beabsichtigt das Boßelheim mit zu nut-
zen. 
 
 
TOP 7 Einrichtung eines Urnengräberfeldes auf dem Friedhof in Tannenhausen 
 

Herr Lücht stellt die von der Verwaltung erarbeiteten Änderungen bei der Nutzung 
des Friedhofs Tannenhausen ausführlich vor. 
 
Es ist vorgesehen auf der linken Seite des Friedhofs vor der Wallhecke 3 Reihen für 
Urnengräber zur Verfügung zu stellen. Dieser Bereich schließt einen ca. 50 cm brei-
ten Fußweg mit ein.  
 
Im nördlichen Bereich (oben links) ist die Erstellung eines Gräberfeldes geplant auf 
dem sich außer Rasen nur Grabsteine befinden. 
 
Auf einem Urnenfeld können 2 Urnen beigesetzt werden. In einem Sargfeld können 1 
Sarg sowie 4 Urnen bestattet werden. 
 
Herr Antonczyk fragt an, ob beim Friedhof eine Erweiterungsfläche vorhanden ist. 
 
Herr Lücht entgegnet hierzu, dass dies auf der linken Seite des Friedhofs der Fall ist. 
 
Herr Lücht schlägt eine Ortsbesichtigung mit dem Ortsrat vor, um offene Fragen zu 
klären und Vorschläge für die Änderung der Nutzung des Friedhofs bzw. der Umge-
staltung zu sammeln. 
 
Frau Küsel gibt zu bedenken, dass bei der Anlegung des Urnengräberfeldes auf der 
linken Seite des Friedhofes keine Büsche etc. entfernt werden sollen, da dies dem 
Friedhof die Idylle nimmt. 
 
Herr Lücht gibt bekannt, dass die neue Friedhofssatzung voraussichtlich im Herbst 
2022 in Kraft tritt. Der Ortsrat bekommt diese vorab zwecks Zustimmung vorgelegt. 
 
Der Ortsrat wird in jedem Fall die von Herrn Lücht vorgeschlagene Ortsbesichtigung 
durchführen. 
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TOP 8 Haushaltsberatung 2022 
 
 
TOP 8.1 Erlass der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2022 - Stellenplan 

Vorlage: 22/032/1 
 

Der Ortsrat befürwortet den Stellenplan. 
 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Gemäß § 58 Abs. 1 Ziffer 9 NKomVG beschließt der Rat der Stadt Aurich die Haushaltssat-
zung der Stadt Aurich für das Haushaltsjahr 2022 auf der Grundlage des von der Verwaltung 
vorgelegten Entwurfes des Haushaltsplanes 2022 für den Kernhaushalt und die Nettoregie-
betriebe der Stadt Aurich, einschließlich der Investitionsprogramme für den Planungszeit-
raum 2022 bis 2025. Der Festlegung der wesentlichen Produkte sowie dem Stellenplan 2022 
(Anlage 1) wird zugestimmt. Die Daten des mittelfristigen Finanzplanungszeitraumes 2023 – 
2025 werden zur Kenntnis genommen. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
 
 
TOP 8.2 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, hier: Senkung des Defizits am 

Badesee Tannenhausen und Vorstellung verschiedener Kalkulationsmodel-
le 
Vorlage: ANTRAG 22/021 

 

Herr Ehmen äußert, dass die Nutzer der Wake-Board-Anlage von der Erhöhung der 
Parkgebühren ausgenommen werden sollten, da diese bereits einen hohen Beitrag 
für die Nutzung der Anlage zahlen. 
 
Frau Küsel lehnt die Erhebung von Eintrittsgeldern am Badesee Tannenhausen ab. 
 
Herr Antonczyk lehnt den Antrag ab. Er moniert, daß die Fraktion Bündnis 90/Die 
Grünen ihren Antrag nicht im Ortsrat vorstellt. Dies sollte jede Partei, die einen An-
trag stellt, machen. Außerdem gibt er bekannt, dass die Partei Gemeinsam für Aurich 
(GfA) den oben genannten Antrag insgesamt sowie insbesondere die Erhebung von 
Eintrittsgeldern am Badesee ablehnt. Er verweist hierbei auch auf einen bereits zuvor 
von der Partei CDU gestellten Antrag. 
 
Herr Lücht teilt mit, dass von der Verwaltung Modellrechnungen erstellt werden. Fer-
ner bemerkt er, daß im Jahr 2021 am Badesee Parkgebühren in Höhe von 30.000,- € 
vereinnahmt wurden sowie für 2022 Parkgebühren von ca. 39.000,- € erwartet wer-
den. Eine Senkung des Defizits durch die Erhöhung von Parkgebühren fällt daher 
gering aus. 
 
Der Ortsrat lehnt den Antrag ab. 
 
Abstimmungsergebnis:   

einstimmig 
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TOP 9 Nutzung Verkehrsübungsplatz Mehrzweckgelände Tannenhausen 

Vorlage: 22/080 
 

Herr Bordasch und Herr Dr. Fecht vom Vorstand des Vereins Fahrtechnik Zentrum 
Aurich e. V. erläutern ausführlich die Beschlußvorlage. 
 
Dabei teilen diese mit, dass die Aufstellung eines Sanitärcontainers auf dem 
Übungsgelände vorgesehen ist, da die Sanitäranlage des SC Tannenhausen e. V. 
nicht mehr in Anspruch genommen werden soll. 
 
Außerdem wird dort möglicherweise ein Werkstattcontainer aufgestellt. 
 
Der Ortsrat stimmt dieser Vorlage zu. 
 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Dem Fahrtechnik Zentrum Aurich e.V. wird der Verkehrsübungsplatz auf dem Mehrzweckge-
lände in Tannenhausen zur Durchführung von Fahrsicherheitstrainings kostenlos zur Verfü-
gung gestellt. Hierfür wird ein entsprechender Nutzungsvertrag mit einer Laufzeit von 10 Jah-
ren und Verlängerungsoption abgeschlossen 
 
Der Verein übernimmt die komplette bauliche Unterhaltung als auch Pflege des Grundstü-
ckes und vorhandenen Einbauten. Er stellt anderen öffentlichen als auch privaten Institutio-
nen und Kooperationspartnern den Platz zur Durchführung von Fahrsicherheitstrainings zur 
Verfügung.  
 
Der Verein stellt der Stadt Aurich den Platz für die Durchführung von Veranstaltungen auf 
dem Mehrzweckgelände in Absprache zur Verfügung. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
 
 
TOP 10 Ernennung des stellvertretenden Ortsbrandmeisters der Ortsfeuerwehr 

Tannenhausen 
Vorlage: 22/076 

 

Diese Vorlage wird vom Ortsrat befürwortet. 
 
Empfehlungsbeschluss: 
 Herr Michael van Detten wird mit Wirkung vom 17.06.2022 unter Berufung in das Beamten-
verhältnis als Ehrenbeamter auf Zeit für sechs Jahre zum stellvertretenden Ortsbrandmeister 
der Ortsfeuerwehr Tannenhausen ernannt. 
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig 
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TOP 11 Beschriftung Kriegsdenkmäler in den Ortsteilen Georgsfeld und Tannen-
hausen 

 

Frau Küsel stellt die vorhandenen Texte an den Denkmälern in den Ortsteilen 
Georgsfeld und Tannenhausen vor. 
 
Eine zusätzliche Beschriftung als Erläuterung der Inschrift der Denkmäler in den 
Ortsteilen, wie im Bereich Kernstadt gefordert wird, ist nicht erforderlich. Die Beschrif-
tung der Denkmäler ist selbsterklärend und ausreichend. 
 
 
TOP 12 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
 
TOP 12.1 Flohmarkt beim Schützenhaus Georgsfeld 
 

Am 15.05.2022 gibt es einen Flohmarkt beim Schützenhaus Georgsfeld. 
 
 
TOP 12.2 Unterhaltungsarbeiten auf dem Hünengrabgelände 
 

Herr Antonczyk teilt mit, dass gemäß § 93 Abs. 5 NKomVG der Ortsrat grundsätzlich 
zuständig ist für die Durchführung von Unterhaltungsmaßnahmen ist. Daher sollten 
dem Ortsrat hierfür Haushaltsmittel zur Verfügung gestellt werden. 
 
Die Verwaltung wird vom Ortsrat gebeten dies zu prüfen und, falls dies zutrifft, Haus-
haltsmittel dafür bereit zu stellen. 
 
 
TOP 13 Anfragen an die Verwaltung 
 

Es gab keine Anfragen. 
 
 
TOP 14 Einwohnerfragestunde 
 
 
TOP 14.1 Friedhof Tannenhausen I 
 

Ein Einwohner fragt an, ob der gleichzeitige Kauf von 2 Gräbern möglich ist. 
 
Herr Lücht entgegnet hierzu, dass diese Möglichkeit besteht. 
 
 
TOP 14.2 Friedhof Tannenhausen II 
 

Eine Bürgerin fragt an, ob die Umwandlung bestehender Sarggräber in z. B. Urnen-
gräber oder Rasengräber möglich ist. 
 
Herr Lücht sagt hierzu, dass dies zukünftig in bestimmten Bereichen des Friedhofs 
Tannenhausen möglich sein wird. Die Bereiche sind jedoch noch festzulegen. 
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TOP 14.3 Friedhof Tannenhausen III 
 

Ein Einwohner möchte wissen, ob bestehende Gräber jeglicher Art umgewandelt 
werden dürfen. 
 
Herr Lücht antwortet hierauf, dass dies zurzeit nicht möglich ist. Die Verwaltung muß 
hier noch prüfen in wieweit dies möglich gemacht werden kann. 
 
 
TOP 15 Schließung der Sitzung 
 

Frau Küsel schließt die Sitzung mit Dank an alle Anwesenden um 19.30 Uhr. 
 
 
 
 
______________________                                   __________________ 
Küsel (Ortsbürgermeisterin)                                   Klug (Protokollführer) 
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